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一 般 質 問 通 告 表

令和元年12月（定例会）

順序 質問者氏名 質 問 事 項

１ 牛 島 孝 之 １ 公立八女総合病院の現在の実態及び今後について八女市と

してどの様に考えているのか

(1) 現在の医師、看護師、事務職員の数（正職員・臨時嘱託

別）は何名なのか、不足はないのか

(2) 公立八女総合病院が保有する固定資産、有価証券を含む

正味財産について

(3) 厚生労働省の公立病院再編についての答申が出たことに

ついての考えは、又公立八女総合病院は検討を要する病院

だったのか

(4) 企業団を構成する町との話し合い、又関係市との話し合

いはその後どうなっているのか

２ 八女市の正職員及び非正規公務員（職員）について

(1) 八女市の正職員及び非正規公務員の人数は

(2) 非正規公務員の給与の算出基準

(3) 非正規公務員と再任用職員との相違点は、待遇・給与に

ついて

(4) 各支所に技術職を正職員として増員すべきでは

３ 八女市の教育及び文化についての考えは

(1) 給食費の公会計化についての八女市の考えは

(2) 給食費の無料化について、八女市の考えは

(3) 小学校の特別教室に対するエアコン設置はどうなってい

るのか、設置の基準は

(4) 学校教育法において学校の設置者は、その学校の経費を

負担すると定めているが、八女市における経費の範囲は

(5) 文化財の修理・保存、書・絵画等八女市所有のデジタル

化は進んでいるのか

(6) 教員の働き方改革について八女市の考えは



- 10 -

順序 質問者氏名 質 問 事 項

２ 橋 本 正 敏 １ 高齢者の移動に関する施策について

(1) 自動車運転免許証自主返納者に対するさらなる優遇措置

はあるか

(2) 高齢者の事故抑制のための施策はあるか

(3) 乗り合いタクシーのエリア、運行時間等の改正はいつ行

うのか

(4) マイナンバーカードの普及は、どうするか

２ 若者の起業、移住の支援について

(1) 若者の移住・定住の支援は十分か

(2) 若者の起業に対する施策について

(3) 今後、どのような若者が八女市に定住することを想定し

ているか

３ 栗 原 吉 平 １ 台風・豪雨の防災について

(1) 毎年、豪雨・台風による甚大な災害が頻発して起こる状

況の中、国も防災対策の見直しを考えているが、本市にお

ける今後の対策や取り組みについて伺う

２ 介護保険事業計画の進捗状況について

(1) ７期介護保険事業計画も残すところあと１年となり、間

もなく第８期の策定に取りかかられることと思うが、これ

までの計画の進捗状況について伺う

(2) 計画では小規模多機能居宅介護事業を三カ所に誘致する

ことになっているが進捗について伺う

４ 川 口 堅 志 １ 商店街再生について

(1) 八女市商店街の再生について具体的にどのような対策を

取っているか

(2) 特に過疎化が進行している旧八女郡の商店整備の対策は

どのように行われているか



- 11 -

順序 質問者氏名 質 問 事 項

４ 川 口 堅 志 ２ 高齢者の働き場所について

(1) 黒木町にも高齢者が特産品など販売に頑張っている方々

がたくさんいますが、設備の整った特産物販売所がありま

せんので、高齢者に優しい環境の整った販売施設を提供す

ることは可能か

３ 八女茶をはじめとする農産物について

(1) 農産物の価格低迷で今後の販売対策支援等はあるのか

(2) 八女本舗以外に消費地での、八女農産物販売支援店舗確

保は可能か

(3) 八女茶発祥600年祭の開催支援は可能か

５ 高 橋 信 広 １ 都市計画マスタープラン及び立地適正化計画について

(1) 都市計画マスタープランと立地適正化計画のすみ分けを

含めたそれぞれの基本的な考えは

(2) これまでの進捗状況及び策定までのスケジュールは

２ 防災面及び環境面の水問題について

(1) 防災面において、内水氾濫による冠水・浸水対策をどの

ように考えているのか

(2) 環境面において、河川や水路の現状をどのように捉え、

改善策はどう考えているのか

(3) 都市計画マスタープラン、立地適正化計画において防

災、環境の両面での抜本的計画が必要と考えるが

３ 健康寿命の延伸について

(1) 保険者努力支援制度における交付金の獲得実績推移は

また、2020年度に向けての対策はどのような考えか

(2) 胃がん検診として内視鏡検査の検討状況は

また、胃がんリスク検査の早期導入を改めて求めるが

(3) ５月15日を「健康の日（仮称）」に設定すべきでは

(4) 介護予防交付金の実情と2020年度に向けての考えは

また、認知症に関する実態と今後の取り組みは
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順序 質問者氏名 質 問 事 項

６ 中 島 信 二 １ 防災対策について

(1) 八女市地域防災計画が平成24年発生の九州北部豪雨災害

を受け平成25年に見直し、平成30年に改定とあるが主にど

のような改定がされたのか

(2） 「避難」に関する情報はどのように伝達しているのか

ア 災害発生時の避難誘導については、防災ラジオ、消防

アナウンス、ハザードマップ等だけでは不充分。徹底し

た行政指導のもとで、タイムライン（事前防災計画）を

作成し、全市民が安全に避難できる体制を構築すべきで

はないか

７ 堤 康 幸 １ ナシ赤星病撲滅対策の進捗状況について

(1) 対策の現状は

(2) 中間宿主排除協力への条件整備の検討は

(3) 他産地の調査はされたのか

２ 貴重な樹木の保護について

(1) 市内の貴重な樹木の保護に対する考えは

８ 萩 尾 洋 １ 買い物難民に対する市の施策について

(1) 高齢化による免許証返納、及び一人暮らし或いは高齢者

世帯における日常生活に関する市の支援は必要不可欠と思

われるが

２ 安心・安全な通学路の確保について

(1) 遠距離通学児童への配慮は

９ 高 山 正 信 １ 八女市の農業の現状について

(1) 就農者数・年齢等の動向についてどのような分析をされ

ているか

(2) 耕作放棄地の現況についてどのような分析をされている

か

(3) 農業再生協議会の設置状況について
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順序 質問者氏名 質 問 事 項

９ 高 山 正 信 (4) 特定農業法人、特定農業団体への育成に対する、市の考

えについて

２ 農地中間管理事業法の見直しについて

(1) 既存の人・農地プランの見直しについて行われる予定は

３ 新規就農者について

(1) 新規就農希望者の受入体制はどうされているのか

(2) 新規就農者への地域おこし協力隊の活用は行われている

か

(3) 第三者継承についての取組はあるか

(4) 近年における新規就農者、当市の新規参入者と親元就農

者等について

４ 老朽化した社会体育施設について

(1) 施設整備の緊急性の高いものと長期的に対応するものに

分けて把握しているか

ア バリアフリー化・便所の洋式化はどのようになってい

るか

イ 照明照度不足・雨漏れ等についての状況は調査・把握

しているか

(2) 八女市総合体育館及び八女市立花体育館の今後の在り方

について

１０ 森 茂 生 １ 農薬の安全性について

(1) ドローン、無人ヘリ等を使った農薬散布の現状は

(2) 除草剤グリホサート系やネオニコチノイド系農薬の安全

性について

(3) 学校校庭の除草はどのようにおこなわれているのか

(4) 学校給食の安全性は確保されているのか

(5) 遺伝子組み換えやゲノム編集農産物に対する安全性につ

いての考え方は
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順序 質問者氏名 質 問 事 項

１０ 森 茂 生 ２ 民生委員について

(1) 民生委員の現状と負担軽減について

１１ 松 﨑 辰 義 １ 介護保険制度について

(1) 介護保険における要介護認定者の障がい者認定について

２ 子育て支援について

(1) 子どもたちの医療費の一部負担（通院）について

３ 交通安全について

(1) 車の急発進防止策は、どのように検討されているのか

４ 福祉について

(1) 加齢性難聴への支援について

５ 環境問題について

(1) 今後の汚水処理構想と計画について

１２ 三 角 真 弓 １ 森林の保全と林業の振興について

(1) 現状とその課題は

(2) 若者の林業就労とその支援をどう考えるか

(3) 林業振興への補助金対策は

(4) 森林の保全と災害対策との関係性は

２ 新庁舎建設について

(1) 八女市全体の住民サービスがどのように向上するのか

(2) 建設費の将来の財政への負担をシュミレーションされて

いるのか

３ 予防医療対策について

(1) 高齢者の肺炎球菌ワクチンの定期接種の周知について

(2) 乳幼児感染症ロタウイルスワクチンの定期接種の周知と

拡充について
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順序 質問者氏名 質 問 事 項

１３ 石 橋 義 博 １ 八女市経済の発展と雇用の充実、それに伴う人口減少をど

う捉えているのか

(1) 工業団地の進捗と更なる工業団地を作る計画はあるのか

(2) 中山間に於いて経済的に定住できる策は考えておられる

のか

(3) 合併以来、約8,000人の人口減をどう考えておられるか


